
September  13  2024  Friday   Page3Chinese  Commercial   News

t一
二○二四年九月十三日（星期五） 商報
要聞

司法部將調查博彩園區「萬人坑」
本報訊：司法部週四表示，它將調查據

報位於班班牙省波拉奇的網絡博彩園區Lucky 

South 99 內的據稱受害者「萬人坑」。

司法部長黎慕惹說（Jesus Crispin C. 

Remulla）：「這是一個非常嚴重的問題，我

們不能置之不理。」

黎慕惹說：「事實上，已經證明存在一

個葬坑，如果還有其他的，也不會令人感到

驚訝。」

目前，黎慕惹承認「我們尚未調查班班

牙省的葬坑。」

他保證：「我們將進行調查。」

總統反有組織犯罪委員會發言人卡西歐

（Winston Casio）於週四透露，在針網絡博

彩園區Lucky South 99 的立案過程中，當局收

到報告稱，有屍體被埋在被突擊搜查的大院

內。

卡西歐說：「這些都是非常嚴重的指

控，我們的專案組不能輕視此事。為此，我

們決定申請搜索令，以以安撫那些外國使館

（其國民失蹤）以及失蹤者親屬焦慮的心

情。

他指出，調查員和證人已經確定了可能

的葬坑位置。

緝毒局在洞穴中銷毀了7.77億元以上的危險藥品。

美智庫：中國招募菲網紅推動大外宣
本報訊：最近發表的一項研究顯示，中

國政府正在招募菲律濱網紅和網絡水軍，以

推動有利於北京的言論，並發現多達1萬個虛

假帳號在傳播親中言論。

但除了在社交媒體上大量散播親中內容

外，中國政府還採用了更隱蔽的宣傳手段：

通過地方新聞報導，將有缺陷的基礎設施項

目的責任轉嫁給地方領導人，從而淡化北京

的角色。

這是研究機構AidData於9月6日發表的報

告結果，該報告分析了北京通過直接及間接

的宣傳，試圖將自己塑造為菲律濱投資的理

想經濟合作夥伴。

多年來，中國一直是菲律濱最大的貿易

夥伴，但隨著兩國在南海的海上衝突更加頻

繁，公眾輿論已經堅決反對中國。根據OCTA

在3月進行並於6月發布的一項民意調查，超

過四分之三的菲律濱人認為中國是菲國的最

大威脅。

AidData總監卡斯特（Samantha Custer）

週三表示，「在南海存在非常明顯的爭端的

背景下，中國參與所有這些媒體合作和發展

融資項目。」

雙 管 齊 下 的 策 略 。 根 據 長 達 5 1 頁 的

AidData研究報告，中國的社交媒體訊息旨在

轉移外界對其在該地區行為的批評，並將這

些批評描繪為美國的宣傳手段。

根據該研究，隨著中國政府努力擴大其

在社交媒體平台的影響力，它同時試圖推廣

這樣的說法：「討論，甚至辯論南海問題，

可能導致與中國發生衝突，暗示菲律濱無力

應對。」

AidData的研究稱：「中國國營或受國家

影響的媒體機構在大多數社交媒體頻道上都

有帳戶，以擴大其數位內容。」

報告補充說：「更間接的手段是中國透

過大量網絡水軍及其他虛假帳戶，向外國公

眾散播錯誤或虛假信息，並與網紅合作。」

然而，研究人員發現菲律濱人並不相信

這些親中的資訊。

儘管北京花錢請當地網紅遊覽中國並分

享積極的故事，但他們的影響微乎其微。

研究顯示，宣傳中國形象的YouTube影

片瀏覽量不超過2萬次，遠低於印度、歐洲和

美國的類似內容。

另一個失敗的嘗試是中國大使館於2020

年4月新冠疫情高峰期發布了一段名為《同一

片海》的視頻。該視頻旨在強調中菲之間的

良好關係，但卻被視為一種「帶有譏諷意味

的嘗試，試圖掩蓋北京的激進海上行為」。

截至2020年4月27日，該視頻引起了菲律

濱人的強烈反彈，並收穫超過10萬個負評。

卡斯特表示，北京在「有限程度上」依

賴網紅在菲律濱傳播親中國的訊息。儘管他

們迄今為止的努力取得了好壞參半的結果，

但這仍然是「值得關注的事情」。

她說：「中國具備學習能力，且學習速

度極快。如果中國繼續在這方面進行探索，

這將是一個值得關注的動向。」

為什麼來自親中網紅和網絡水軍的訊

息沒有什麼效果？研究人員解釋說，無論社

交媒體策略或投資程度，試圖影響公眾情緒

「在實踐中都很複雜」。

菲律濱專家認為，親中帳戶的訊息宣傳

活動「因對菲律濱社會缺乏了解而無法與本

地受眾建立聯繫」。

此外，研究發現，菲律濱媒體對爭議水

域海上事件的報導「削弱」了支持中國的貼

文。

研究稱：「作為一個典型的例子，菲律

濱媒體經常發布中國人民解放軍海軍為維護

北京在南海的主張而作出激進行為的視頻，

這些視頻獲得了數十萬的社交媒體觀看次

數。」

小馬科斯政府於2023年啟動了其果斷的

透明度倡議，其中包括定期記錄和公佈中國

在菲律濱專屬經濟區內的激進行為。

海事專家和觀察家認為該倡議是成功

的，同時密切關注它將如何影響菲國與中國

的經濟關係。

地方媒體的盲點
然而，研究顯示，中國也採取了更微妙

的方式，對其在菲律濱的基礎設施項目進行

積極的媒體報道，其中許多項目是在前總統

杜特地執政期間啟動的。

儘管中國企業大量參與北京支持的菲律

濱開發項目，但中國政府更願意將這些投資

描繪成地方主導的舉措。

卡利瓦大壩和赤科灌溉項目等基礎設

施項目遭到了環保和原住民團體的反對——

「被呈現為對杜特地政府國家發展議程的

回應，儘管這些項目由中國企業在『一帶一

路』倡議下資助和實施。

研究稱，這使得北京能夠掩蓋其在菲律

濱基建項目的「身影」，並將延誤或超支等

問題的責任轉嫁給菲律濱方面。

研究報告指出：「受訪者特別指出，這

種模式在杜特地政府期間的中國援建的基礎

設施項目框架中最為突出。」

但直接向菲律濱媒體提供內容的嘗試並

不總能保證成功，因為菲律濱公眾的情緒仍

然堅定地反對中國。

研究人員指出，儘管中國官方媒體從

2000年到2023年與菲律濱媒體簽署了12項內容

共享合作關係，但這些並沒有轉化為積極的

報導。

小馬不出席聯國大會
本報訊：如果本月在紐約舉行的聯合

國大會期間能夠進行中菲雙邊會談，外交部

長馬納洛（Enrique Manalo）將代表菲律濱出

席。

這是菲律濱駐美國大使羅麻地斯（Jose 

Manuel "Babe" Romualdez）在被問及誰將代表

馬尼拉出席聯合國大會後作出了上述表示。

羅麻地斯告訴 GMA 新聞在線：「總統

決定將他限制在今年底前的出國行程。」

總統通訊辦公室也向記者證實，小馬科

斯不會出席聯合國大會。

據總統通訊辦公室代部長查韋斯（Cesar 

Chavez）稱，馬納洛將闡述菲國應對全球挑

戰的措施。

查韋斯表示，這項問題應在《聯合國憲

章》所載的和平與合作框架內解決。

在2022年9月，小馬科斯成為第一位在

聯合國大會高層辯論中發表聲明的東盟領

導人，這對於世界領導人而言具有重要意

義，因為這讓他們可以闡述各自政府的重要

事項。在2023年，馬納洛也代表了菲律濱總

統。

先前有報導稱，菲律濱是尋求在聯合國

大會期間與中國對話的 20 個國家之一。

羅麻地斯表示，馬尼拉的議程是「跟

進」緩和西菲律濱海緊張局勢，政府繼續透

過外交努力解決區域問題。

他補充說，政府旨在向中國傳達一個訊

息：除了菲律濱之外，其他國家也不贊成中

國在該地區的「危險行動」。

此後，中國無視了導致其對該地區大規

模主權聲索無效的仲裁裁決。

菲漁業資源局飛越黃岩島
接到中國海軍無線電挑戰

 本報訊：當菲漁業資源局飛機即將接近

黃岩島時，它接到了中國軍方15次無線電挑

戰。

中國海軍喊話說：「菲律濱飛機，這是

中國海軍軍艦。立即離開，遠離這個地區，

完畢。」

對此，菲律濱飛機的飛行員回應道：

「中國，你遠遠超出了你們國家200海浬的專

屬經濟區！請檢查一下你的航線。」

隨著北京加強對黃岩島的領土主張，菲

漁業資源局飛機在其附近發現了中國民兵船

隻。

在黃岩島北部發現了四艘船隻。在島東

面的入口處還有一艘船。

與此同時，三艘中國海警船和四艘中國

海上民兵船在釣魚島附近被發現。其中一艘

中國海警船被發現在菲律濱飛機飛過時改變

航線。

移民局承認
無法24小時守護港口

本報訊：在有關非法勞工入境的報告

中，移民局表示，移民局港口的行動並非24

小時不間斷。

週四，移民局在有關毒品和中國網絡博

彩工人進入我國的報道中表示，該機構沒有

在港口進行24小時的操作。

在參議院委員會的聽證會上，參議員拉

菲·杜弗（Raffy Tulfo）提到了有關中國公民通

過挖泥船進出菲國的報道。

移民局副局長米歇爾·塔迪奧說，每當船

員計劃暫時下船時，船長必須通知移民局。

但是，當杜弗詢問移民局如何確保船隻

通知他們時，特別是在晚上，塔迪奧說，該

機構在港口不是24小時運作的。

杜弗說：「這就是我們看到你弱點的地

方。」 

他說：「我們監視著船員人數的變化，

比如那些宣佈加入船員的人，以及那些離開

並簽字的人。我們正在監測我們記錄的船員

人數是否與離開船只的船員人數一致。」

塔迪奧亦承認，海關無法搜查船舶的每

一個部分，以確保船上沒有未登記人士。

塔迪奧說：「無可否認，我們無法搜索

這艘船的所有部分。」

「我們看到了有缺陷的檢查系統。這可

能是這裡毒品猖獗的原因之一；這裡有很多

未註冊的中國網絡博彩工人;；面臨指控的網

絡博彩工人可以從這些船上逃跑。」

塔迪奧要求菲海岸警衛隊協助檢查停靠

和離開港口的船隻。

菲海岸警衛隊表示，它願意部署K9部隊

和人員來幫助檢查船隻。

前典獄長證實
杜特地祝賀殺3中國毒販

本報訊：前納卯典獄長證實，前總統杜

特地祝賀他在 2016 年殺害了三名涉嫌參與毒

品買賣的中國籍人士。

在9 月12日週四舉行的眾議院四合一委員

會第五次公開聽證會上，懲戒局高級警司巴

迪惹（Gerardo Padilla）表示，在涉嫌中國毒

梟在納卯監獄內被謀殺後，杜特地立即用私

人手機給他打電話，親自向他表示祝賀。

巴迪惹說：「我證實了塔塔所說的，當

我們前往調查科時，我的手機響了，我接聽

了。打電話給我的人是前總統杜特地。」

據巴迪惹說，杜特地是這麼說的：「幹

得好，但流血殺戮令人難以置信。」

通話結束後，巴迪惹告訴身邊的人，

其中包括戴著手銬的囚犯小萊奧波爾多．塔
塔．陳（Leopoldo“Tata”Tan Jr.）和馬格達
達羅（Fernando “Andy” Magdadaro），「總
統打電話來祝賀我。」

這是巴迪惹9月4日向聯合委員會提交
的第五份誓章補充聲明中聲稱，上述情況屬
實，與陳某囚犯的證詞一致。

陳某和馬格達達羅在8月22日詳細講述了
他們如何刺死三名中國籍毒梟時，已經提到
了杜特地的名字。

巴迪惹並不是唯一被點名殺害中國毒梟
的警長。

在9月4日，前典獄長聲稱前退休警察加
爾馬（Royina Garma）是這次行動的主謀。然
而，加爾瑪在週四的公開聽證會上向立法者
否認了這一點。

巴迪惹向眾議員重申，他收到了加爾
馬的命令，加爾馬打電話給他，告訴他要合
作，因為這次行動是杜特地禁毒戰爭的一部
分。

他解釋說：「當加爾馬和我通電話時，
她說：『別干涉，我們裡面有人。你知道這
是杜特地總統的反毒戰爭計劃。』」

這通電話是通過前警察及囚犯福爾特薩
（Jimmy Fortaleza）傳遞的，他是加爾馬在
1997年菲國警學院的同班同學。

司法部批准起訴
兩中國博彩工人

本報訊：日前，司法部批准了對兩名

中國工人的起訴，這兩名中國工人是在對位

於邦邦牙省波拉克的菲律濱離岸博彩運營商

Lucky South 99的突襲中被捕的。

在8月30日的一份長達14頁的決議中，司

法部檢察官小組批准了對中國公民蔣石光和

秦仁國（皆音）的起訴，罪名 2003年《反人

口販運法》，以及綁架勒索案。

該決議由助理國家檢察官霍尼·羅斯·德爾

加多和檢察官仙齊斯簽署。

在對菲國警刑事調查和偵查組、總統反

有組織犯罪委員會以及中國私人原告為于洲

靜和張鐵柱（皆音）提出的投訴進行初步調

查後發佈了該決議。

這兩名中國原告6月6日在邦邦牙省波拉

克的一次突襲中被當局救出，他們被拘留在

那裡。

檢察官小組說，于洲靜對姜世光所指控

的所有合格的人口販運要素都存在。

「仔細閱讀事實就會發現上述所有因素

都存在。被告姜世光與不明身份者合謀，招

募、運送、轉移不明身份者，窩藏於州經。

特別是，被告及其同夥招募了于洲靜，將其

運送到邦邦加省波拉克的Lucky South 99大

院，並在2024年5月的某個時候將其關押和窩

藏在該地方，直至2024年6月6日。」

于洲靜稱，他於2019年來到菲律濱，承

諾要做一名廚師，但發現自己被迫做自己不

願意做的網絡騙子，他的個人物品包括身份

證、護照、手機和現金都被拿走了。

另一方面，在張鐵柱對秦仁國的指控

中，也發現了所有綁架勒索要件的存在。

「被告秦仁國與其他身份不明的人合

謀，於2024年6月2日在羅賓遜廣場外綁架了

原告張鐵柱。此後，被告秦仁國和這些身份

不明人士將原告帶到邦邦加省波拉克的Lucky 

South 99，他被拘留在那裡，直到2024年6月6

日獲救。拘留持續了三天多。此外，綁架的

目的是勒索30萬披索的贖金。」

菲與印度將加強軍事關係
本報訊：隨著印度高級國防官員對菲武

裝部隊的訪問，菲律濱和印度的軍事關係也

進一步加強。

在9月11日，菲武裝部隊副參謀長科爾杜

拉中將（Arthur Cordura）和菲武裝部隊其他高

級軍官在計順市亞銀那洛軍營會見了印度國

防部長阿拉曼及其代表團。

菲武裝部隊公共事務辦公室主任特里

尼達（Xerxes Trinidad）週四在一份聲明中表

示：「這次訪問凸顯了菲律濱和印度之間不

斷深化的國防和安全夥伴關係，強調了對該

地區穩定與合作的共同承諾。」

他補充說，雙方討論的重點是加強雙邊

防衛關係，探討聯合訓練和演習的機會，以

及分享應對印太地區共同安全挑戰的最佳實

踐。

科爾杜拉中將對與印度不斷發展的夥伴

關係表示讚賞，承認其在促進自由、開放和

基於規則的區域秩序方面發揮的重要作用。

特里尼達說：「他強調了持續合作和接

觸對兩國和平與安全的重要性。」

阿拉曼和印度防務代表團的訪問標誌著

加強菲律濱和印度之間國防關係、創造相互

尊重與合作環境的重要一步。

與此同時，阿拉曼週三還會見了國防部

長趙多洛（Gilberto C. Teodoro Jr.）。

國 防 部 發 言 人 安 多 隆 （ A r s e n i o 

Andolong）在另一份聲明中表示，這次會議標

誌著菲律濱和印度進一步深化國防合作又邁

出了一步。

他補充說：「國防部長趙多洛強調了加

强兩國夥伴關係的重要性，特別是在維護該

地區法治方面。」

趙多洛強調馬尼拉致力於自力更生的國

防態勢，特別關注供應鏈彈性，將其作為菲

國國防戰略的重要組成部分。

國防部長也歡迎進一步進行軍事接觸與

合作的機會。

安多隆指出：「在更廣泛的背景下，趙

多洛部長強調了與志同道合的國家進行對話

的必要性，以建立一個建立在普遍接受的國

際法原則基礎上的合作框架。他強調需要建

立一個『大網』的需求，以促進區域穩定和

安全。」

趙多洛對印度代表團訪問菲律濱表示讚

賞，這凸顯了兩國深化關係的共同承諾。

安多隆說說：「阿拉曼則向國防部長發

出訪問印度進行部長級會談的邀請，並強調 

2024 年是印度與菲律濱建交75週年。阿拉曼

也讚揚了菲律濱對法治的堅定遵守，並表達

了通過分享經驗和技術來加強國防關係的願

望。」

 趙多洛將於11月在老撾舉行的東盟國防

部長擴大會議期間與印度國防部長拉辛格會

面，進一步加强兩國之間的雙邊國防關係。


